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Важнейшая задача партийных органи
заций— воспитывать строителей и монтаж
ников в духе непримиримости к бесхозяйст
венности, борьбы с потерями и расточи* 
тельством.

Цена 1э коп.

Снижать себестоимость 
строительства

Н еустанная за б о т а  о макси
мальном у д о в л е 1 ворении посто  
янно растущ их потребностей  
советск и х лю дей явлиется выс
шим законом для К о м м у н и ст -  
ческой партии и С оветского  
правительства. Эта забота  наш 
ла св ое  яркое отр аж ен и е и в 
той великой программе про
мышленного, жилищ ного и куль
турно-бы тового строительства, 
которая предусм отрена пя!ым  
пятилетии,vi планом развития  
народного х о зя й ст в а  страны.

У тверж дая пятилетний план 
развития народного хозяйства  
СсСН, X IX  съ езд  Коммунисти
ческой партии потребовал от 
Строителей улучш ения не толь
ко количественны х, но и каче
ственны х показателей, о б р а т и  
ИХ особое внимание на строгое  
собл ю ден и е реж им а экономии, 
на сн и ж ен и е себестоим ости  
производимы х работ.

В опросам реж им а экономии, 
сниж ения себестоим ости  сер ь 
езн ое  внимание уделяю т о т 
дельны е строительны е и м он
таж ны е коллективы наш его го 
рода, что дает  полож и 1 ельные 
результаты . Так, например, на 
Строительном участке, руково
димом коммунистом тов. Смир
новым, первого стройрайона, 
рабочие н еор еж н о относились к 
государственном у имуществу,На 
строительной площадке они р а з
брасывали инструм ент и ст р о
ительны е материалы, которые 
затем  терялись или портились. 
Партийная организация на этот  
недостаток указала руководи
телям участка и предлож ила  
его устранить. Агитаторы уча
стка и начальник его  ю н . Смир
нов провели среди строителей  
беседы  о бер еж н ом  отношении  
к M a i ериальным ценностям, п о 
высили у них чувство o ie e ic T -  
кеннссти за  порученное дело. 
П олож ение п о о е п е н н и  стало 
ул> чшлгься. В сен I ябре, напри
мер, п;,и выполнении значитель
но больш его объ ем а строитель
ных работ, чем в августе, уч а
сток израсходовал  инструм ен
та и строительны х материалов  
на двести  тысяч руолей м ень
ше. Улучшились качественны е 
показатели работы участка.

Вопросы  соблю дении реж им а  
экономии и береж л и вое >н по
стоянно находится  в центре 
внимания руководителей уч а
стка, где начальником тов. На 
зарок (ориИ район , руководи
м ы й  т о в . Краочгнки). Б лагода
ря повышению производитель
ности труда, улучш ению  каче
ства, береж н ом у расходованию  
средств н материалов, участок  
з а  последнее креми з н а ч т е л ь -  
»>о снизил себестоим ость  стр о
ительства.

В м есте с  тем  сл едует  отм е
тить, чго в больш инстве ст р о
ительны х районов и участков, 
м он 1 аж и ы х управлений и кон
тор вопросы соблю дения р е 
ж има э к о н о м и и ,  с н и ж е н и я  с е 
бестоим ости c ip u m e  лььо-мин- 
таж иы х работ п р е д а н ы  за б в е 
нию. Э то отрицательно сказы 
вается на их хозяйственной  
деятельности.

В снижении себестоим ости  
строительства больш ую  роль 
играет м еханизация трудоем 
ких процессов работы , п о л н о е  
использованне техники. Однако 
в некоторы х строительны х рай

онах богатая техника, которой 
они оснащ ены , используется  
очень плохо. Так, в строитель
ном районе, где начальником  
тов. Л ебедев , свыше года ст о 
яли б е з  действия четы ре исп
равных паровоза и подъемный 
мачтовый кран СБК. Простой 
ю лько этой  техники нанес го
сударству свыше четверти мил
лиона рублей  убы тка. В сего  
район только за  ю ^ ем ь м е
сяцев текущ его года допустил  
убы ток в несколько миллионов 
рублей.

Не м енее важ ную  роль в у д е 
шевлении строительства играет  
б ер еж н о е  отнош ение и экон ом 
ное р асходован и е строитель
ных материалов. К сож алению , 
к строительны м м а 1 ериалам  
отдельны е руководители иног
да относится беспечн о. Строй- 
район, где начальником тов. 
М охов, из за  бесхозя й ств ен н о
го отнош ения к хранению  ст р о
ительны х материалов и инст
румента, бесконтрольного его  
расходования только за  восемь  
м есяцев текущ его года нанес  
государству оольшой убы ток.

В убы тках, понесенны х строй- 
районом от бесхозяй ствен н ого  
отнош ения к государс!венном у  
имущ еству, повинна и партий- 
пая организация (секретарь  
тов. М едведский), которая в 
текущ ем году не нашла нужным  
о б с у д и т ь  на а а р 1 ийном 
собрании или на заседании  
партбю ро вопросы  реж им а  
экономии и себестоим ости  ст р о
ительства.

В се ещ е мало удел яется  вни
мания качеству работ, что при
водит к переделкам, лишним 
затратам  рабочей силы и м ате
риалов, а сл едовател ьн о у д о 
р ож ает  строительство, затяги  
вает сроки сдачи пусковых 
объ ек тов  в эксплуатацию . Толь  
ко в коллективе, руководимом  
1 0B. Плескачсвым, на уст р ан е
ние допущ енны х им недоделок  
и брака тр ебуется  несколько  
месяцев и околи миллиона р у б 
лей дополнительны х средств.

Практика показы вает, что все 
эти недостатки имеют место  
и м ,  г д е  хозяйственны е руко
водители З а б ы Л И  О  реж им е Э К О 
Н О М И И ,  не з а о о т » 1 С Я  о р азум 
ном и экономном расходовании  
строительны х материалов и д е 
неж ны х средств, а партийные 
о р г а н и з а ц и и  не Поправляю! 
таких руководителей. Задача
с о с т о и т  в  т о м , ч т о б ы  П О К О Н Ч И Т Ь
с бесхозя й ств ен н ость ю ,п отер я 
ми и расточительством.

Вопросы сниж ен ия себест ои 
мости ор ои тел ьн о-м он таж н ы х  
работ долж ны  постоянно н ахо 
диться в центре внимании всей  
хозя й ствен н ой  и п ар 1ийной ра
боты. Парторганизации призва
ны воспи1ыьа1Ь строителей и 
монтажников в д у х е  неприм и
римости к бесхозяй ствен н ости , 
и д у х е  бер еж н о го  отнош ения к 
общ ественной социалистиче
с к и  собственности.

Б ереж л ивое и расчетливое  
ведение хозяйства, усиление  
внимания вопросам сн и ж ен и е  
себестоим ости СтроительнО- 
монтажны х работ будет  сп о 
с о б с т в о в а в  укреплению  м огу
щ ества нашей Родины, дал ь
нейш ему повышению бл агосо
стояния и культуры  советского  
наряда-

Пособия одиноким и
Большие средства рас

ходуются ежегодно госу
дарством на оказание по
мощи многодетным и оди
ноким матерям. Значитель
ные суммы расходуются на

многодетны м матерям
эти дели и в нашем городе.

За 9 месяцев текущего 
года выдано государствен
ных пособий многодетным 
и одиноким матерям на 
сумму 753.860 рублей»

На предоктябрьской 
вахте

ПЕРЕД ПУСКОМ 
ЦЕХА

Готовя достойную встре
чу 36-й годовщине Вели
кого Октября, рабочие, ин
женерно-технические ра
ботники и служащие ос
новного предприятия бо 
рются за ввод в эксплуата
цию объектов первой оче
реди.

На днях закончились 
подготовительные работы 
на вспомогательном обору
довании в цехе, где на
чальником тов. Шикторов 
(производство тов. Бжезин- 
ского). Сейчас здесь ус
пешно проводятся испыта
ния на технологическом 
сырье. Достигнутые при 
этом хорошие результаты 
позволяют в ближайшие 
дни начать пусконаладоч
ные работы уж е на основ
ном оборудовании цеха. 
Идут последние подготови
тельные работы, связанные 
с его пуском.

Д. ДМИТРИЕВ.

В СЧЕТ АПРЕЛЯ 1955 ГОДА
По-стахановски трудится 

в предпраздничные дни к о 
тельщик котельно-свароч
ного цеха ремонтно-меха
нического завода комсо
молец Борис Михин. Ежед 
невно при высоком качест
ве он выполняет полторы— 
две нормы.

Борис Михин пришел ра
ботать в цех всего нес
колько месяцев тому на
зад учеником котельщика.

В эти дни молодой стаха 
новец цеха работает уж е в 
счет апреля j 955 года.

Н. ПАВЛОВ.

СООБЩЕНИЕ 
окружной счетной комиссии

Об итогах выборов нарсуда 3-го участка
19 октября 1953 г. окружная счетная комиссия полу

чила от счетных комиссий избирательных пунктов пол
ные сведения о результатах выборов народного суда 
3-го участка. По данным, полученным от счетных ко
миссий, в выборах народного судьи 3-го участка при
няло участие 98,05 процента и в выборах народных 
заседателей — 98,08 процента от общего числа зареги
стрированных избирателей.

По всем избирательным пунктам за кандидата в на
родные судьи голосовало 99,18 процента и за кандида
тов в народные заседатели — 99,68 процента
от общего числа избирателей, участвовавших в голо
совании.

ОКРУЖНАЯ СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ.

Яркая демонстрация патриотизма
В воскресенье, 18 октяб-1 совало более 400 избира- 

ря, трудящиеся поселка телей. Первыми здесь отда- 
имени Куйбышева избирали
народного судью и народ
ных заседателей.

Как и в прошлые избира
тельные кампании, выборы 
народного суда 3-го участ
ка нашего города вылились 
в яркую демонстрацию лю б
ви и преданности трудя
щихся родной Коммунисти
ческой партии и Советско
му правительству.

Особенно организованно 
начались выборы на избира
тельном пункте №  5, рас- 
положенномв клубе „Строи
тель" .Еще не было и 6 часов 
утра, а здесь уж е ожидали 
начала голосования около 
40 избирателей.

Более 300 избирателей 
проголосовало за первые 
два часа на избирательном 
пункте № 2. Здесь первым 
получил бюллетень избира
тель Иван Яковлевич Ра- 
фейчиков.

На избирательном пункте 
N* 3 за три часа проголо-

J1 ю  д и н  а ш  е г о г о р о  д а

ли свои голоса за кандида
тов в народные судьи и на
родные заседатели избира
тельница тов. Баженова и 
супруги Белоконь.

Выборы народного суда 
3-го участка в поселке име
ни Куйбышева прошли в 
торжественной обстановке. 
Целый день улицы поселка 
были полны празднично 
одетыми жителями. Одни 
из них шли на избиратель
ные пункты, другие, про
голосовав, спешили в клуб 
посмотреть концерт худо
жественной самодеятельнос
ти или кинофильм.

Прошедшие выборы на
родного суда 3-го участка 
нашего города ещ е и еще 
раз наглядно продемонстри
ровали сплоченность совет
ского народа, его * веру в 
правильность политики род
ной Коммунистической пар
тии и правительства, уве
рено ведущих советский на
род к коммунизму.

Лаборантка Софья Завадсная
Измерительная лаборатория 

ремонтно-механического заво
да. За одним из столов, емгка  
наклонившись, работает Лабо
рантка комсомолка Софья-За' 
вадская. В ее руках индикатор 

-часового типа, подлежащий 
очередной проверке. \«-

Лаборантка быстро и умело 
проверяет этот универсальный 
измерительный инструмент. За
тем все дан#йе проверки она 
заносит в паспорт-карточку. 
Инструмент имеет отклонения 
и требует ремонта.

\
Закончив проверку.' индика

тора, С о ф ь я  вынимает из фут
ляра очередной прибор. Этот 
только что поступил на про
верку из ремонта. Несколько 
Минут Проверки—и лаборантка 
дает свое заключение: годен. 
А вот над следующим инстру
ментом лекальщик потрудился 
мало и лаборантка возвращает 
его обратно а цех.

Десятки самых различных 
универсальных измерительных 
инструментов проходят еж ед
невно через руки лаборантки 
Софьи Завадской. Одним из 
них пришел срок проверки,

другие поступили из ремонта. 
Здесь микрометры, угломрры, 
индикаторы, всё измерительное 
камцабровое хозяйство: скобы, 
калибры резьбовые и гладкие, 
резьбовые кольца и т. д.

^чК своей работе Софья отно
сится^ любовно, добросовестно. 
Она хо^юшо знает, к чему ве
дет неправильность измери
тельного инструмента в руках 
токаря, слесаря, фрезеровщика 
и добивается тщательной про
верки каждого прибора.

Софья Завадская никогда не 
ошибается и дает точные зак
лючения о результатах провер 
ки самых сложных инструмен
тов Не зря поэтому она име
ет самый высокий разряд ла
боранта, заслуженно считается 
грамотной, в совершенстве 
знающей свое дело работницей.

Труд лаборантки—не меха
нический . Часто Софье прихо
дится работать на сложных и 
новейших приборах, изучать 
их устройство и особенности 
эксплуатации. Недавно, напри
мер, поступил в лабораторию 
универсальный микроскоп для 
проверки всех элементов резь 
бы. Новинкой техники Софья

овладела в короткий срок и 
сейчас успешно работает на 
нем.

Чтобы не останавливаться на 
достигнутом, а постоянно по
вышать свои знания, лаборант
ка Завадская часто посещает 
филиал научно-исследователь- 
ского института, где слушает 
лекции. А сколько Софьей про
читано книг, позаимствованных 
на несколько дней у старших 
товарищей—инженеров и тех
ников!

Лаборантка Завадская — ак
тивный рационализатор. Н е
давно вместе с техником Ека
териной Михайловной Логуно
вой она сконструировала при
бор для измерения среднего 
диаметра резьбы при помощи 
трех проволочек и одного мик
рометра. Конструкция прибора 
принята к внедрению и намно
го облегчит труд лаборантов 
при измерении среднего диа
м ет р а  р езьб ы .

—Замечательная работница, 
—говорит о Софье Завадской 
начальник заводской лабора
тории инженер Тамара Гри
горьевна Дедкова.

И этот отзыв передовая 
лаборантка вполне заслужила.

Н. ЛЕВЕНТУЕВ.



Состав народного суда 3-го участка, 
избранного 18 октября 1953 года

1. Н ар о д н ы й  су д ья :
Берденнинов Михаил Александрович

2. Н ар о д н ы е  за се д а те л и :
Ахтырцев Алексей Петрович 
Аржавиикова Мария Исаковна 
Авдеев Владимир Дмитриевич 
Бычень'о Валентина Федоровна 
Боксер Борис Владимирович 
Бекасов Леонид Васильевич 
Береснев Сергей Федорович 
Власова Александоа Лукьяновна 
Васильев Степан Ильич 
Гладышева Агафья Дмитриевна 
Горбунов Василий Афанасьевич 
Гавдовская Мария Фёдоровна 
Дюбо Зоя Ануфриевна 
Дубровина Анфиса Алексеевна 
Дадакши Валентина Моисеевна. 
Есилевич Яков Абелеевич 
Иванова Вера Иосифовна 
Игнатьев Федор Васильевич 
Ж олобова Фавна Ефимовна 
Ж иряков Петр Михайлович 
Земченко Юрий Николаевич 
Золотуева Раиса Степановна 
Заруцкая Александра Ивановна 
Коновалова Анастасия Филипповна 
Клотчевко Григорий Петрович 
Кухор Авксентий Трофимович 
Кичигин Василий Алексеевич 
Климин Иван Федорович 
Карпов Петр Силантьевич 
Калянова Мария Кирилловна 
Клименко Иван Федорович 
Кисель Борис Артемович 
Логинов Никифор Тимофеевич 
М аркеев Николай Васильевич 
М угерфельд Шмиль Давидович

Малыгин Василий Терентьевич 
Мудаева Мария Ивановна 
М узычук Николай Сергеевич 
Макарова Екатерина Степановна 
Немчинов Константин Дормидонтович 
Неплохова Ираида Георгиевна 
Новоселова Нина Яковлевна 
Обрезанов Павел Никонорович 
Окунь Евдокия Александровна 
Перевертоз Александр Николаевич 
Поверенных Мария Матвеевна 
Плахотнюк Леонид Порфирьевич 
Панков Евгений Дмитриевич 
Порняков Георгий Федорович 
Пуляев Сергей Дмитриевич 
Романова Анна Федоровна 
Рукин Константин Иванович 
Сутурин Василий Иванович 
Сергеев Степан Михайлович 
Саблин Петр Емельянович 
Самохина Надежда Степановна 
Скуратова Галина Ивановна 
Сажин Николай Александрович 
Строев Петр Васильевич 
Сафонова Галина Ивановна 
Солнышков Константин Павлович 
Савченко Федор Сергеевич 
Тюрин Юрий Алексеевич 
Тамисар Элла Михайловна 
Фролов Арсентий Митрофанович 
Фалько Юрий Михайлович 
Хомколова Надежда Степановна 
Хованских Андрей Васильевич 
Чулков Александр Петрович 
Шалагинов Георгий Агафонович 
Шуткин Александр Георгиевич 
Щ ербаков Григорий Герасимович 
Щекин Тамофей Степанович 
Якубович Псахий Моисеевич 
Вишневский Иосиф Антонович

ХШ пленум Ц К  ВЛКСМ
На днях состоялся оче

редной ХШ пленум 
ЦК ВЛКСМ. Пленум об
судил вопросы: постанов
ление Пленума ЦК КПСС 
„О мерах дальнейшего раз
вития сельского хозяйства 
СССР* и задачи комсо
мольских организаций; о 
созыве очередного XII 
съезда ВЛКСМ.

По обсужденным вопро
сам пленум ЦК ВЛКСМ 
принял соответствующие 
постановления.

** *
Пленум ЦК ВЛКСМ ре

шил созвать в феврале 
1954 года очередной XII 
съезд Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического 
Союза Молодежи. У твер
ждена следующая повестка 
дня съезда: отчетный д ок
лад Центрального Комите
та ВЛКСМ; отчетный док
лад Центральной Ревизион
ной Комиссии ВЛКСМ; о 
работе пионерской органи
зации имени В. И. Ленина; 
изменения в Уставе ВЛКСМ; 
выборы центральных ор
ганов ВЛКСМ.

О к р у ж н а я  с ч е т н а я  к о м и с с и я

II областная профсоюзная конференция

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС

О ежемесячных членских взносах 
для членов профсоюзов

17 октября в клубе| 
„Победа* состоялась вто
рая областная профсоюзная 
конференция. С отчетным 
докладом о работе обкома 
профсоюза за истекшие два 
года выступила председа
тель обкома профсоюза тов. 
Чистякова.

За отчетный период об
ком союза проделал неко
торую работу по оживле
нию деятельности первич
ных профсоюзных органи
заций, по повышению их 
роли в жизни коллективов. 
Однако в его работе име
ются серьезные пробелы, 
на которые указывали д е 
легаты конференции в сво
их выступлениях.

—Одним из серьезных 
недостатков,—г оворит деле - 
гат тов. Бессонов,—является 
отсутствие коллегиальности 
в руководстве обкома со 
юза. Тов. Чистякова к про
ведению намеченных меро
приятий не привлекала чле
нов президиума и профсо
юзный актив, а стремилась 
все сделать сама. Только 
этим объясняется тот факт, 
что большинство меропри
ятий осталось невыпол
ненными. Т а к ,  напри
мер, из 83 вопросов, на
меченных к обсуждению, 
разбиралось тринадцать.

Попрежнему узким мес
том остается удовлетворе
ние жилищно-бытовых и 
культурных запросов тру
дящихся.

Справедливые претензии 
предъявил председатель 
завкома РМ З тов. Стол
бов.

—О доставке рабочих ап

производство и домой, — 
говорит он ,—попрежнему 
идут одни разговоры. Мно
гий рабочие вечерних смен 
вынуждены ночевать в це
хах, что отрицательно ска
зывается на их учебе и 
участии в общественной 
жизни коллектива. Но об
ком союза в устранении 
этого недостатка нам 
не помогает.

Мало уделял внимания 
обком союза такому важно
му участку культурно- 
массовой работы, как худо
жественная самодеятель
ность. Клуб „Строитель* 
является лучшим на стро
ительстве, в нем насчиты
вается немало участников 
художественной самодея
тельности. Но условия для 
нормальной работы им не 
созданы. Достаточно ска
зать, что танцорам прихо
дится исполнять украинский 
и азербайджанский танцы 
в одних и тех ж е костю
мах и в сапогах, значитель
но большего, чем нужно, 
размера. Сейчас коллектив 
подготовил украинскую 
оперу „Запорожец за Д у 
наем", но не может ее по
ставить только потому, что 
нет нужных костюмов. О 
нуждах клуба хорошо зна
ет обком союза, есть у н е
го для этой цели и средст
ва, но помощи не оказыва
ет. Об этом рассказал д е 
легат заведующий клубом 
„Строитель* тов, Лелюк,

Председатель месткома 
профсоюза стройрайона, где 
начальником тов. Л ебе
дев, тов. Шнейдер в своем 
выступлении критиковал

обком союза за плохую 
помощь профработникам.
— Руководителями профор
ганизаций,—сказал он,—из
брано много молодых ра- 
ротннков, не имеющих опы
та работы. Но нас не учат. 
Не получаем помощи и на 
месте. Да и как ее полу
чишь, когда работники об
кома союза не бывают в 
строительных районах.

Участники конференции 
подвергли острой критике 
Центральный комитет проф
союза за невнимательное, 
нечуткое отношение и 
плохую помощь в работе 
профсоюзным организациям 
строительства.

Работники ЦК профсо
юза, сказал делегат тов. 
Тихомиров, обещали по
мочь нам в развертывании 
физкультурно - спортивной 
работы, но так и не сдер 
жали свое слово. О том 
что ЦК профсоюза не вы 
полняет своих обещаний 
слабо помогает в работе 
говорили делегаты конфе 
ренции тт. Столбов и Шаа 
гин.

На конференции также 
выступили делегаты тт. 
Соболева, Сизых, Кулин- 
кин, Майков, Нечаботеев, 
Головченко, Хейнсон, Аха- 
бадзе, Аверин и другие.

Конференция работу об
кома союза признала удов
летворительной и приняла 
развернутое постановление, 
направленное на дальней
шее улучшение его д ея 
тельности. Участники кон
ференции избрали новый 
состав президиума и пле
нума обкома.

Президиум ВЦСПС при
нял постановление о еж е
месячных членских взносах 
для членов профсоюзов. В 
нем указывается, что улуч
шение материального бла
госостояния рабочих и слу
жащих, рост курса совет
ского рубля и укрепление 
финансового состояния 
профсоюзов создали возмож
ность снизить размеры член
ских профсоюзных взносов. 
Исходя из этого, Президи
ум ВЦСПС установил с 1 
ноября 1953 года еж еме
сячные взносы для членов 
профсоюзов в следующих 
размерах: имеющие месяч
ный заработок (стипендию) 
до 500 рублей вносят 50 к о 
пеек за каждые полные сто 
рублей заработка; от 5Q1 до 
600 рублей—4 рубля; от 601 
до 700 рублей—5 рублей; 
свыше 700 рублей—один 
процент.

Фабрично - заводским и 
местным комитетам предло
жено в кратчайший срок

ознакомить всех членов 
профсоюзов с новыми раз
мерами членских взносов.

Руководителям профсоюз
ных органов предлагается 
более бережно относиться 
к расходованию профсоюз
ных средств, добиваться 
сокращения административ
но-хозяйственных расходов 
и штатов профсоюзных ор
ганов, широко используя 
возросшую активность и 
инициативу членов профсо
юзов. Профсоюзные органи
зации должны и впредь 
направлять больше денеж 
ных средств на проведение 
культурно-массовой работы, 
развитие фазической куль
туры и спорта, на оказание 
помощи членам профсоюза.

Президиум ВЦСПС обя
зал профсоюзные организа
ции усилить массово-восаи- 
тательную и разъяснитель
ную работу и добиваться 
вовлечения всех рабочих и 
служащ их в профсоюз.

(ТАСС),

Партийное собрание о выполнении 
предоктябрьских обязательств

В партийной организации 
первого строительного рай
она состоялось открытое 
партийное собрание, кото
рое обсудило доклад глав
ного инженера тов. Рейну- 
са о ходе выполнения обя
зательств, взятых коллек
тивом в предоктябрьском 
соревновании.

В подготовке собрания 
принимали участие комму
нисты и беспартийный актив.

Тщательная подготовка к 
собранию и выступления 
его участников позволили 
более глубоко вскрыть 
имеющиеся в этой области 
недостатки и наметить ме
роприятия, направленные 
на выполнение обяза« 
тельств, взятых коллекти
вом строителей в честь 
Зб-й годовщины Великого 
Октября.

Ярославль. Новые жилые дома на Гражданской 
улице.

Фото Н. Аносова. Прессклише ТАСС.
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Высококачественно вести
монтаж оборудования
алектная арматура. Напри
мер, полученный недавно 
двадцать один патронный 
вентиль не имеет вверт- 
ных шпилек. Руководители 
конторы тт. Калитин и Блю- 
дова недостаточно занима
ются вопросом улучшения 
качества ремонта и к тому 
ж е плохо реагируют на 
сигналы монтажников по 
качеству ремонта деталей.

Несколько благополуч
нее обстоит дело с постав
кой арматуры и других д е 
талей коллективом мастер
ских, где руководителем 
тов. Гручик. Однако и 
здесь еще порой допуска
ют брак. Из отремонтиро
ванных этой мастерской 
одиннадцати тяжеловесных 
вентилей в процессе мон
тажа оказалось, что ни к 
одному нельзя присоеди
нить трубопроводы. Эго 
произошло потому, что от
дел технического контроля 
мастерских не проверил за
ход гаек между корпусами 
вентилей и ответными флан
цами и выдал детали в 
монтаж. Эга, на первый 
взгляд, „мелочь" задерж а
ла работу монтажников на 
несколько дней.

Значительно выше каче
ство деталей, поступающих 
с ремонтно-механического 
завода. Детали, выпуска
емые этим коллективом, 
хорошо зарекомендовали 
себя у монтажников. Од
нако клеймение деталей 
как следует не организо
вано. Одни и те же номе
ра иногда повторяются 
дважды и трижды. Вложен
ные в ящики паспорта на 
детали не отвечают содер
жимому. Такие же н ед о
статки допускаются ремонт
никами и с поставкой в 
монтаж фланцев. Все это 
в известной степени сказы
вается и на качестве мон
тажа.

Следует сказать, что и 
сами монтажники все еще 
допускают нарушения тех
нических условий мон
тажа.

Контрольная разборка 
ф л а н ц е в ы х  соединений 
вскрывает многие недора
ботки монтажников. Так, 
например, в результате до
пущенных грубых наруше

ний tfpa сборке соединений 
участком № 3, где началь
ником тов. Залетов, дваж 
ды браковались и переде 
лывались сепараторы об ъ
екта 78. По тем ж е причи
нам перебирались заново и 
80 проц. трубопроводов на 
эстакадах этого цеха. Все 
это — результат того, что 
руководители участков не
достаточно борются за соз
дание монтажникам нор
мальных условий работы. 
Линзы и линзовые уплот
нения обрабатываются не
пригодным обтирочным ма
териалом, что нередко при
водит к браку.

Отдельные прорабы и 
мастера недостаточно кон
тролируют сборку ответст
венных узлов, пытаются 
предъявить к сдаче работы 
а неоконченном виде. К 
числу таких руководителей 
относятся тт. Саламеевич, 
Романов, Циозда.

Слабо в нашем монтаж
ном управлении ведется 
борьба с нарушителями тех
нологий монтажа. За п о 
следние 17 месяцев глав
ный инженер тов. Кузьмен- 
цев не наложил ни одного 
административного взыска
ния на лиц, нарушающих 
технические условия, хотя 
таких нарушений было не
мало.

Немалое значение в борь
бе за высокое качество 
монтажа имеет правильное 
хранение деталей, Между 
тем у нас в результате не
правильного хранения д е
талей даж е на централь
ном складе управления их 
немало бракуется. В управ
лении образовалось боль
шое количество бракова- 
ных деталей, а их ремон
том никто не занимается 
и выводов из этого такж е 
не делается.

Борьба за повышение к а 
чества работ должна по
стоянно стоять в центре 
внимания всего коллектива. 
Наш долг—устранить име
ющиеся в этом деле непо
ладки и повседневно улуч
шать качество своей ра
боты.

и. ЖИЛА,
начальник отдела т ех н и ч е
ского контроля коллектива 

тов. Тагильцева

Близятся сроки пуска городского трамвая. На его 
сооружении трудится большой коллектив строителей и 
механизаторов. На значительном протяжении линии 
трамвая произведена установка бетонных фундаментов 
для металлических опор контактной электросети.

На снимке: кран „Январец“, управляемый одним из 
передовых крановщиков т. Кушикиным, на установке 
бетонных фундаментов.

Р А Ц И О Н А Л И ЗА  Т О Р Ы  
М О Н ТАЖ Н О ГО  УЧАСТКА

ремонт и
Коммунистическая пар

тия и Советское правитель
ство неоднократно указы
вали, что борьба за улуч
шение качества выпускае
мой продукции, выпуска 
доброкачественной и ком 
плектной продукции являет
ся одной из важнейших за 
дач социалистической про
мышленности.

Выполняя эти указания, 
коллектив монтажного уп
равления, где начальником 
тов. Тагильцев, на основе 
роста технической воору
женности и освоения тех 
ники монтажа трубопрово
дов специального назначе
ния, достиг серьезного 
улучшения качества мон
тажных работ и нарезки 
резьбы труб.

Выполненные коллекти
вом ответственные работы 
по монтажу пусковых ни
ток трубопровода, а также 
щитовых управлений ряда 
цехов, успешно выдержа 
ли пробные испытания,

Особенно больших успе
хов в улучшении качества 
монтажа добиваются наши 
передовые бригады, руко
водимые тт. Рябухой, Са- 
улой, Брыксиным, Конова* 
ленко, Карасевым, а также 
лучшие токари, освоившие 
качественную нарезку труб, 
тт. Овчинников, Никифо
ров, Груздев, Макуха.

Однако в ряде случеев 
качество работ бывает еше 
низким. В значительной ме
ре это объясняется тем, 
что поставщики специаль
ных деталей нередко вы
пускают их недоброкачест
венными и некомплектными, 
нарушают технические \ с- 
ловия ремонта. Ремонтная 
контора, где начальником 
т. К а л и т и н  (коллектив 
т. Ж укова), арматуру зача 
стую ремонтирует плохо, 
не контролирует ее выпуск 
в монтаж. Нередки случаи, 
когда детали, поступающие 
в монтаж, имеют коррозию, 
механические повреждения 
на линзовых гнездах. На 
деталях отсутствуют необ
ходимые клейма оконча
тельной проверки отделом 
технического контроля.

По вине отдельных ра
ботников этой конторы в 
монтаж поступает неком-

С о р е в н
Широко развернулось 

предоктябрьское социали
стическое соревнование 
между бригадами отделоч
ников участка, где началь 
ником т. Камкин (1-й 
стройрайои). Взяв на себя 
повышенные обязательства, 
лучш ие штукатуры, плот
ники, маляры сокращают 
сроки ввода в действие жи 
лых и культурно-бытовых 
объектов.

Ш тукатуры бригады тов. 
Подгорного и м а л я р ы  
бригады т. Ноль, соревну
ясь м е ж д у  с о б о й ,  обяза
лись к годовщине Велико
го Октября полностью под
готовить к сдаче в эксплу
атацию два новых магазина 
в 61-м квартале. Стремясь

о в а н и е  с т р о и
сдержать данное ими сло
во, коллективы передовых 
бригад выполняют сменные 
задания на 2 0 0 -2 2 0  про
центов.

Сейчас, в предпразднич
ные дни, борьба за нервен 
ство разгорелась с новой 
силой. Стремясь не отстать 
от инициаторов соревнова
ния, взял на себя повы
шенные обязательства и ряд 
других бригад. Столяры, 
руководимые т. Казбано- 
вым, вызвали на соревно
вание штукатуров бригады 
т. Подгорного и дали слово 
выполнять по две с поло
виной нормы в смену. Со 
встречным обязательством — 
давать не менее 220 про 
центов задания—выступили

т е л е й
маляры бригады т. Петров" 
ского в ответ на вызов 
бригады т. Нодь.

Следуя примеру передо
виков, комплексное звено 
т. Андросенко обязалось 
по сдаточному дому № 17 
61-го квартала в течение 
недели выложить 10 печей, 
завершить устройство це
ментных полов в санузлах, 
на балконах и произвести 
ряд других работ, выпол
нять нормы не ниже чем 
на 180 процентов.

Большую помощь отде
лочникам в выполнении 
принятых обязательств ока
зывает старший десятник 
т. Куцекон.

Р. МОИСЕЕВ.

На монтажном участке, 
где начальником тов. Алек
сеенко, насчитывается не
мало новаторов производ
ства, Предложения, внесен
ные ими, способствуют вы
сокопроизводительным м е
тодам работы, значительно 
сокращают сроки и стои
мость монтажа, помогают 
участку выходить из воз
никающих затруднений и 
выполнять производствен
ный план.

Во время монтажа обо
рудований на одном из 
объектов неожиданно о б 
наружились неисправности 
у ш еек ротора. Требова
лось проточить у них ко р 
розий, а затем произвести 
шлифовку. Этот ремонт 
раньше производился толь
ко на заводе. Но отправить 
туда детали-—это значи
ло затянуть сроки мон
тажа.

Коллектив не мог допус
тить такого положения. На 
помощь пришли новаторы. 
Бригадир турбинного цеха 
тов. Фрикен совместно с 
мастером тов. Брызгаловым 
предложили проточку шеек 
ротора произвести в мон
тажных условиях.

После проведения ряда 
подготовительных работ и 
изготовления нужных при
способлений затруднение 
успешно было преодолено, 
участок сэкономил несколь
ко тысяч рублей и в ко 
роткий срок закончил мон
таж.

Зго  не единственное 
предложение новатора тов. 
Фрикена. По его предло
жению сделано приспособ
ление к электродрели для 
сверловки отверстий в лю 
бых положениях детали. 
С успехом оправдали себя 
и сконструированные им 
приспособления, предназ
наченные для расточки кор
пуса заднего подшипника 
турбогенератора, для фре
зерования отверстий в ци
линдре и ряд других.

Заслуживает внимания 
метод крупноблочного мон
тажа котельных агрегатов, 
предложенный прорабами 
котельного цеха тт. Евсти- 
феевым, Боровиным и М ура
шовым. На последних аг
регатах первой очереди 
они произвели подъем ма
лого барабана совместно с 
потолочным перекрытием 
котла, собрав блок на ну
левой отметке. Такая ор
ганизация труда значитель
но сократила время монта
жа агрегата, количество 
подъемов, затраты на сбор
ку и крепление узлов на
верху.

Творчески подходят к д е 
лу на участке и многие ра
бочие. Так, например, 
электромонтер тов. Ситни
ков предложил для нагрева 
труб при горячей их гибке 
применять электромуфель. 
Внедрение предложения 
позволило произврдить рав
номерный качественный на
грев труб, что положитель
но сказалось и на качест
ве работы, и на произво
дительности труда мон
тажников.

Одним из активных но
ваторов на участке являет
ся прораб котельного цеха 
тов. Коптюх. Он внес
около 10 предложений. 
Наиболее ценными из них 
считаются предложения по 
использованию шнека в ка
честве растворомешалки 
для подготовки раствора
на обмуровочные работы, 
приспособление для про
точки вала редукторов на 
месте монтажа, тележка 
для удобства монтажа
электромоторов шнековых 
питателей пыли и другие.

У всех новаторов участ
ка одно горячее стрем
ление—раньше срока и 
качественно закончить мон
таж первой очереди ТЭЦ и 
сдать ее  в эксплуатаций».

Ю. ВАСИЛЬЕВ, 
инженер учаетка, '



ПО НАШЕМУ ГОРОДУ■
На кубок города по футболу

С 30 августа прово
дился розыгрыш кубка 
города по футболу. В 
розыгрыше приняло уча
стие 14 команд.

Упорно шла к финаль
ной встрече молодая ко 
манда техникума. Она 
выиграла у футболистов 
РМ З и УЭС со счетом 
3:2, у команды базы обо
рудования со счетом 2:1. 
Эгям самым она завое
вала право играть в фи
нальной встрече, кото
рая состоялась 18 октяб

ря на стадионе вТруд“ с 
хозяевами поля.

В финальной встрече 
футболисты техникума 
выиграли у команды 
„Труд“ со счетом 1:0.

После игры замести
тель заведующего гор- 
здравом тов. Иманов вру
чил команде техникума 
кубок и диплом 1 степе
ни. Команда „Труд“ по
лучила диплом второй 
степени.

А. КАЧАЕВ, 
глааный судья  
соревнований.

Спектакли Театра юного зрителя
17, 18 и 19 октября 

в помещениях т е х н и 
к у м а  и клуба „Побе
да" коллективом об
ластного Театра юного 
зрителя было поставлено 
4 спектакля пьесы Викто
ра Розова «Страница 
жизни".

Соектакли были встрече
ны зрителями с большим 
удовлетворением. Игра 
артистов увлекала непо
средственностью перево
площения, душевной теп
лотой и слаженностью.

Особенно удачен об
раз старой учительницы

Елизаветы Максимовны 
Павловой в исполнении 
артистки Климановой, Б о
риса Богатырева, механи
ка завода точных прибо
ров, и рабочего этого 
завода Кости Полетаева 
в исполнении артистов 
Корзуна и Манихина, 
Наташи и Зины, испол
ненные артистками Л е
бедевой и Манихиной.

Пьесу „Страница жиз
ни* просмотрели около 
700 школьников и 600 
студентов техникума.

Оплата облигаций по тиражам погашения
В  сентябре состоялись 

тиражи погашения Вто
рого и Третьего Госу
дарственных займов вос
становления и развития 
народного х о з я й с т в а  
СССР. С 1 октября сбе
регательные кассы горо
да начали оплату нари

цательной стоимости об
лигаций этих займов, вы
шедших в тиражи пога
шения.

Только за 15 дней ок
тября оплачено облига
ций по тиражам погаш е
ния на сумму более 370 
тысяч рублей.

Установлены телефоны-автоматы
Учитывая запросы тру-1 мещении почты в соцго-

роде.
В дальнейшем сеть те

лефонов-автоматов будет 
расширяться.

Г. К И С ЕЛ ЬГО Ф , 
зам . н а ч а л ь н и к а  ю р о д ск о й  

конторы  св я зи .

дящихся, городская кон
тора связи приступи
ла к установке телефо
нов автоматов.

Такие телефоны уже 
имеются в кассовом за 
ле клуба „Победа", в по-

Краснодарский край. В этом году в живописной 
долине реки Мацеста открылся новый санаторий ВЦС[ 1C 
„Мацестинская долина". В нем одновременно будут от

дыхать v200 человек.
На снимке: новый санаторий „ М а ц е с т и н с к а я  до

лина".
Фото Е. Ш улепова. Прессклише ТАСС,

В Национальном 
собрании Фракции

ПАРИЖ. (ТАСС) На внеочеред
ном заседании комиссии по труду и 
социальному обеспечению Нацио
нального собрания Франции боль
шинством голосов был принят 
предложенный парламентской 
группой Французской коммунис
тической партии законопроект, 
согласно которому „трудящимся 
государственных и национализм 
рованных предприятий полностью 
выплачивается заработная плата 
за дни забастовки с 1 по.И авгус
та 1953 гола. Эго решение рас
пространяется также на рабочих 
частных предприятий*.

17 голосами (коммунисты и 
социалисты) при 10 воздержавших 
ся комиссия одобрила доклад по 
законопроекту, предложенному 
депутатом коммунистом Эгьеном 
Фажоном. Комиссий должна пред
ставить этот доклад Националь
ному собранию. В законопроекте 
Фажона говорится, что с 1 сен
тября 1953 года гарантированный 
минимум заработной платы уста
навливается в размере 23 тысяч 
франков. Эго положение распро- 
сфаняется на рабочих государст
венных и частных предприятий, 
в том числе на сельскохозяйст
венных рабочих.

Вчера же по требованию де- 
путатов-коммунистов состоялось 
внеочередное заседание комиссии 
по вопросам юстиции и законо
дательства Национального собра
ния, на котором были обсуждены 
предложения Жака Дюкло об 
амнистии трудящимся, осужден
ным в связи с забастовками,

28 голосами против трех (чле
ны МРП) комиссия одобрила 
текст доклада Национальному 
собранию, в котором говорится, 
что амнистии подлежат трудящее 
ся, осужденные в связи с забас
товками, имевшими место в период 

с 1 по 31 августа 1953 года. 
Члены католической партии МРП, 
„независимые*, деголлевцы и ра
дикалы добились при этом, чтобы 
комиссия отказалась распростра
нить амнистию на трудящихся 
сельского хозяйства, участвовав
ших: в манифестациях.*

В Союзническом совете 
по Австрии

ВЕНА. (ТАСС). Состоялось 
очередное заседание Союзниче
ского совета па Австрии. Совет 
одобрил решение Исполнительно
го комитета о предоставлении 
иностранным корреспондентам 
прана свободного передвижения 
по всей территории Австрии. В 
соответствии с этим решением 
советские, американские, англий
ские и французские корреспон
денты для свободного передви
жения во всей Австрии будут 
получать постоянные пропуска, 
которыми в настоящее* время 
пользуются сотрудники СОГОЗНИ 
ческой комиссии, а также сотруд 
ники посольств СССР, США, 
Англии и Франции.

Об этом решении направлено 
соответствующ ее письмо канцле
ру Австрии Раабу.

Союзнический совет одобрил 
также решение Исполнительного 
комитета, разрешающее австрий
скому правительству возобновить 
дипломатические и консульские 
отношения с Португалией.

Нарушения американской 
стороной соглашения 
о перемирии в Корее

ПЕКИН. (ТАСС). По сообще- 
нию корреспондента агентства 
Синьхуа из Кэсона, на заседании 
секретарей военной комиссии по 
перемирию американская сторона 
признала еще пить случаев нару* 
шения соглашения о перемирии 
американскими военными самоле
тами. В четвертый раз после пе  ̂
ремирия американская сторона 
официально признала, что ее во
енные самолеты вторгались в воз 
душное пространство корейско- 
китаиской стороны.

Секретарь от корейско-китай 
ской стороны в военной комис 
сии по перемирию полковник Жу 
Ион потребовал, чтобы американ
ская сторона приняла серьезные 
меры, чтобы не допустить повто 
рения подобных случаев.

Визит дружбы советсних 
военных кораблей в румынский 

порт Констанцу
КОНСТАНЦА. В порт Констан

цу прибыл по приглашению ру
мынского правительства с офици
альным визитом дружбы отряд 
советских военных кораблей под 
командованием вице адмирала 
В. А. Пархоменко. На подходе к 
Констанце отряд кораблей был 
встречен двумя эскадренными ми
ноносцами Румынского военно 
морского флота. После обмена 
салютом наций в 21 залп кораб 
ли встали на внешнем рейде 
Констанцы.

По прибытии вице-адмирал 
В А. Пархоменко с группой офи
церов нанес визит командующему 
Румынским военно морским фло
том, затем был нанесен визит 
местным властям г. Констанцы.

По случаю прибытия наших 
кораблей город принял празд
ничный вид. На зданиях подняты 
советские и румынские флаги. 
На видных местах вывешены 
транспаранты с приветствиями 
советским морякам.

16 октября командующий Ру
мынским военно-морским флотом 
с группой офицеров посетил на
ши корабли с ответным визитом.

В этот же день такой же визит 
нашим морякам нанесли предста
вители местных городских влас
тей. На одном из кораблей в 
честь гостей был устроен обед, 
прошедший в дружественной об 
становке.

В Констанце советские моряки 
дали для трудящихся города кон
церт самодеятельности. На борту 
крейсера для наших моряков был 
устроен концерт ансамбля песни 
и пляски Румынской армии.

16 октября делегация советских 
моряков возложила в Констанце 
венки на могилы советских вои
нов, павших в боях за освобож
дение Румынии от фашистских 
оккупантов. При возложении вен
ков состоялся митинг, на кото
ром присутствовало около 1<>000 
трудящихся города, командование 
Румынским военно-морским фло
том и представители местных 
властей.

Пребывание наших моряков в 
Констанце вылилось в демонстра
цию дружбы между советским и 
румынским народами. Советские 
моряки пробудут в Румынии не
сколько дней.

Советские военные моряки 
в Народной Польше

ГДЫНЯ. В яркую демонстра
цию братства и нерушимой друж
бы вылилось пребывание совет
ских военных моряков в Поль
ской Народной Республике. Всю 
ду, где бы ни появлялись совет
ские гости, их встречают сер 
дечно и радостно.

В з время пребывания в Вар
шаве наши моряки побывали на 
строительных площадках, пред
приятиях, в музее Войска Поль
ского, в Военно-технической ака
демии имени Ярослава Домбров
ского, Политехническом институ
те. Они осмотрели исторические 
достопримечательности, * заново 
отстроенные улицы и площади 
польской столицы. Советские мо
ряки возложили венки у подно
жья памятника Братства по ору
жию и посетили братскую моги
лу—Мавзолей советских воинов, 
погибших при освобождении Вар
шавы.

Вечером председатель Государ 
ственного Совета Александр За
вадский устроил прием в честь 
делегации советских моряков. На 
приеме присутствовали члены 
Государственного Совета, члены 
Политбюро ЦК Польской О бъ е
диненной рабочей партии, члены 
правительства, генералы Поль
ской Народной армии, передови
ки труда, а также посол СССР в 
Польше Г. М. Попов. Прием 
прошел в теплой, сердечной о б 
становке. Перед отъездом в Гды

ню всем советским морякам бы
ли вручены памятные подарки.

Третий день продолжаются 
встречи советских моряков с 
трудящимися польского п обер е
жья Балтики.Вчера на наших ко
раблях побывало более двух ты
сяч человек. Сегодня одна за 
другой на корабли приходят д е 
легации учащейся молодежи, 
группы польских моряков. На 
всех кораблях завячывались дру
жеские * беседы. Советские и 
польские люди обменивались фо
тографиями, значками и адресами. 
Много работы было у фотолюби
телей. Большими и малыми груп
пами, по братски обнявшись, ф о
тографировались гостеприимные 
хозяева и гости. На палубах ко
раблей состоялись самодеятель
ные концерты.

Большая группа советских во
енных моряков во главе с ко
мандующим отрядом контр-адми
ралом Г. С Абашвили посетила 
старинный замок и места, связан
ные с разгромом захватчиков- 
кресгоносцев в 1410 году в древ
нем польском гароде Мальборке. 
Сегодня в Гданьске состоялось 
товарищеское футбольное, состя
зание между командой советских 
моряков и сборной командой 
Польского военно-морского фло
та. Вечером в театра „Выбжеже" 
с большим успехом прошел кон
церт художественной самодея
тельности советских моряков.

-В~

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
Сегодня, 21 октября, в 

7 часов в е ч е р а ,  в 
аомещении редакции газе
ты „Знамя коммунизма* со 

стоится очередное занятие 
городского литературного 
объединения,
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